

MITTEILUNG

zur Sitzung

DES GEMEINDERATES

öffentlicher Teil

am 08.12.2021

Organisationsfortschreibung im Bereich Kultur

In der nichtöffentlichen Gemeinderatssitzung am Samstag, 4. Dezember 2021, wurde das weitere Vorgehen hinsichtlich der künftigen organisatorischen und personellen Aufstellung des Bereiches Kultur innerhalb der Stadtverwaltung Mosbach behandelt.

Folgende richtungsgebende Regelungen wurden dabei abschließend vereinbart:

- Die ursprünglich angedachte Zusammenführung des Aufgabenfeldes Kultur und Tourismus unter der Leitung der Geschäftsführung des Kultur- und Tagungszentrums Alte Mälzerei wird in dieser Form nicht weiterverfolgt.
- Um der Bedeutung des kulturellen und touristischen Lebens in Mosbach aber dennoch adäquat gerecht werden und dieses künftig gezielt und verstärkt fördern zu können, bleibt die Einrichtung eines weiteren, dritten Geschäftskreises „Kultur und Tourismus“ bei der Stadtverwaltung Mosbach erklärtes Ziel von Gemeinderat und Verwaltung. In diesem sollen sich folgende Aufgabenbereiche bzw. als Abteilung organisierte Verwaltungseinheiten wiederfinden, um vorhandene Synergien bestmöglich zu nutzen:

Wie bereits bislang die Abteilungen Kultur und Stadtarchiv sowie die Mediathek. Zur thematischen Abrundung und inhaltlich stimmigen Vervollständigung werden künftig zusätzlich die Bereiche Stadtgeschichte/Stadtmuseum und das Tourismusmanagement mit der Tourist Information dort integriert.

Eine entsprechende Neuabgrenzung der Geschäftskreise von Oberbürgermeister und Bürgermeister, die dies widerspiegelt, muss formal notwendig durch den Gemeinderat beschlossen werden. Eine entsprechende Beschlussvorlage mit dem dann zugrundeliegenden Organigramm der Stadtverwaltung wird durch die Verwaltung vorbereitet und dem Gremium in seiner nächsten regulären öffentlichen Sitzung am 9. Februar 2022 unterbreitet.

- Parallel vorangetrieben werden die Rahmenbedingungen zur Besetzung der in dem Bereich noch vakanten Stelle der künftigen Geschäftskreisleitung, um zeitnah eine voll funktionsfähige Verwaltungseinheit aufbieten zu können. Die Stelle der Abteilungsleitung Kultur wurde inzwischen bereits durch eine interne Kraft nachbesetzt.

In Fragen hinsichtlich der Leitung des Bereichs Kultur ist Oberbürgermeister Jann in der Interimszeit Ansprechpartner.
Durch die zwischenzeitliche Einstellung einer neuen Leitung der Tourist Information kann der Bereich Tourismusmanagement bis zur Umorganisation weitgehend eigenständig arbeiten – ansonsten bleibt hier übergangsweise wie bislang Wirtschaftsförderer Weiß zuständig.

F. d. R. Steffen Epp
Personal und Organisation